
令和５年 第１２回教育委員会定例会会議録 

 

○日時  ： 令和５年１２月２６日（火）１６：３０～１７：４５ 

○場所  ： 潮来市役所３階 第一会議室 

○教育長 ： 横田直樹 

○出席委員： 小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂 

○事務局 ： 石神教育部長、村田学校教育課長、大里学校教育指導室長、吉川生涯学習課長 

    大塚給食センター長、泉学校教育課長補佐、森内係長、柿崎主幹 

〇傍聴者 ： なし 

 

１ 開会 

 

 

２ あいさつ 

・横田教育長から開会挨拶 

・会議録署名人として茂木委員が指名された。 

 

 

３ 案件 

〇日程第１ 議案第５６号 潮来市中学生自転車用ヘルメット支給要綱について 

  ・村田学校教育課長から説明する。 

   自転車ヘルメット着用が努力義務化されたことと切れ目のない子育て支援の充実のため補助。 

①令和６年１月から、市では２，０００円の自転車用ヘルメット購入助成事業を実施 

②市内の令和６年４月入学予定の新中学生全員に自転車用ヘルメット支給を行う。 

・茂木委員 

「市から２，０００円の補助など詳細について説明いただきたい」 

・村田学校教育課長 

「令和６年４月入学の新中学生は２０８名、令和５年１２月議会にて約９０万円の補正予算」 

・小松崎委員 

「反射板は付けないのか、また色は統一なのか」 

・村田学校教育課長 

「白色のデザインのヘルメットとなり、反射板は今回の支給では付けません」 

・飯田委員 

「中学校在校生（２～３年生）は、市の２，０００円補助対象なのか。また、支給されるヘルメ 

ット以外の購入にもなると思うが問題無いかどうか。」 

・村田学校教育課長 

「在校生は市の補助対象となります。また、SGマークの付いた安全性の確認された自転車用ヘ 

ルメットであれば問題ありません。」 

 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 



〇日程第２ 議案第５７号 潮来市立図書館システム更新業務委託プロポーザル選定委員会設置 

要項について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

・小松崎委員 

「図書館の指定管理者とシステムは別という認識で良いのか」 

  ・吉川生涯学習課長 

「指定管理者は大新東ヒューマンサービスであり、既存システムは日本電子計算であります。

今回、システム提供元である日本電子計算が事業撤退により、システム提供がされなくなる

ため、新たなシステムを選定する必要が生じました。」 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第３ 議案第５８号 潮来市指定文化財の指定解除について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

・茂木委員 

「市指定の文化財が解体されてしまった経緯について説明してほしい」 

  ・吉川生涯学習課長 

「教育委員会で確認したときには既に解体されていた。詳しい時期は不明だが、潮来町・牛堀

町の合併頃ではないかと推測されます。」 

・小松崎委員 

「市指定文化財の確認はしているのか」 

  ・吉川生涯学習課長 

「毎年、確認できる文化財については、文化財保護審議委員等でパトロールを実施している。

それと、県指定文化財についても県が年１回は実施している。」 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第４ 議案第５９号 潮来市スポーツ推進委員の委嘱について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

・小松崎委員 

「スポーツ推進委員の皆様については、部活動地域移行も含め活躍が期待されるのではないか」 

  ・吉川生涯学習課長 

「部活動地域移行に関しての会議等について、潮来市スポーツ推進委員会長が参加されており

ます。」 

  ・横田教育長 

「部活動地域移行については、指導者の確保がとても重要であるため、連携強化を図りながら進 

めていきたい」 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

 



〇日程第５ 議案第６０号 令和５年度潮来市立小・中学校要保護・準要保護児童生徒の認定 

について 

・村田学校教育課長、森内学校教育課係長、柿崎学校教育課主幹から説明する。 

 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

４ 教育長報告 

・横田教育長から１１月２４日から１２月２６日までの諸行事報告が行われた。 

 

 

５ 業務事務日程について 

・各課長から１２月２６日から１月３１日までの行事予定について説明 

 

 

６ 教育委員会所管事項に関する質疑 

・飯田委員 

「小中学校の始業式はいつになるのか」 

  ・大里室長 

  「１月９日となります」 

・茂木委員 

「新聞報道で教職員の精神疾患の記事があったが潮来市での状況はどうか、また、近隣の鹿嶋市

では令和６年度より２学期制の導入でアンケート実施等の報道もあったので状況を伺いたい」 

・大里室長 

「潮来市の教職員の状況ですが、若い教職員の精神疾患等についてはありません。また、２学期

制に関しては、鹿嶋市を除く鹿行４市では令和６年度は３学期制で対応するとの確認をしてお

ります。今後、近隣市の状況も含め検討していきたい」 

・小松崎委員 ※回答は求めない 

「２学期制や３学期制についても様々な手法を検討いただきたい」  

「市内小中学校のホームページ更新について（例：牛堀小学校）」 

「潮来高校で実施した高大連携事業を参考に、中学生をはじめとする若い方々の発想を生かせる

よう取り組みを進めてもらいたい（例：中学生による地産地消の取り組みなど）」 

「ラーケーションについて」 

・大里室長 

「学期制の検討については慎重に検討していきたい。」 

「学校ホームページについては令和５年度にリニューアルを実施している（～令和６年３月）」 

・飯田委員 

「前回、スクールバスの降車忘れ事案があったと思うが、高校のスクールバスでも運転手による

チェックの徹底を行っている状況であった」  

・石神部長 

「事案発生後に、再発防止策として、名簿によるチェックの徹底等を行っており、二度と同様の

事案が発生しないよう取り組んでまいります」 



  ・小松崎委員 

  「他市のスクールバスでは、システムなどの導入により効果をあげている事例もある、費用もあ

るが研究してはどうか」 

  ・村田学校教育課長 

  「幼稚園バスの置き去り事案等の報道があったため、幼稚園バス等へのシステム整備の助成はあ

るかとは思いますが、小中学校のスクールバスについては現状ではございません。今後、近隣

等も含め調査・研究してまいります」 

 

７ その他 

（１）潮来市小中学校ホームページリニューアルについて（説明） 

（２）令和５年度児童生徒表彰について 

  期日：令和６年３月７日（木）午後 

  場所：潮来公民館大ホール 

  その他：令和６年２月頃教育委員に通知予定。 

      表彰対象者（令和４年度８５名）全員参加、表彰については各校代表者。 

（３）次回の定例会の開催日程について 

・令和６年第１回教育委員会定例会は、１月２５日(木）１０時から「津知公民館」で開催 

することを確認した。 

  ・次回の会議資料配布時期は１月２２日（月）予定とする。 

 

 

８ 閉会 

 ・横田教育長により閉会した。 

 


